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Wie kann die Versorgungslücke von Sportstätten in Lochhausen geschlossen werden?

Die zuständigen Referate werden gebeten, dem Bezirksausschuss 22 Informationen zur aktuellen 
Sportstättenversorgung sowie zur Sportstättenentwicklungsplanung für den Stadtteil Lochhausen 
zur Verfügung zu stellen.

Begründung:

Im Stadtteil Lochhausen befindet sich am Schubinweg eine Einfachsporthalle, die von der 
Grundschule Schubinweg sowie von den ortsansässigen Sportvereinen genutzt wird. Bereits heute 
ist die vorhandene Infrastruktur für ein ausreichendes Sportangebot unzureichend:

1. Schulsport: Die Grundschule versorgt aktuell 14 Schulklassen (3./4. Klasse: 4-zügig, 1./2. 
Klasse: 3-zügig). Bereits heute kann die Sporthalle den aktuellen Bedarf an Schulsport nicht 
decken, so dass die Grundschüler am Schubinweg einen Teil des Sportunterrichts durch 
„Sport im Klassenzimmer“ kompensieren müssen.

2. Vereinssport: Die ansässigen Sportvereine beklagen bereits seit Jahren, dass die 
bestehende Sporthalle die aktuelle Nachfrage - vor allem in den Wintermonaten - nicht 
decken kann und somit ganzjährige Sportangebote aufgrund der fehlenden Infrastruktur 
nicht realisiert werden können.

Die Nachfragesituation wird sich aus Sicht des BA 22 in den nächsten Jahren unmittelbar 
verschärfen, da sich der Stadtteil Lochhausen mit den Baugebieten Henschelstraße, 
Lochhausenerstraße Nord/Osterangerstraße, der steten Nachverdichtung und weiteren 
Baugebietsplanungen einem starken Bevölkerungszuwachs mit einer Verdopplung in den nächsten 
15 Jahren gegenübersieht. 
Als Folge soll die Grundschule Schubinweg zunächst bis zum Jahr 2026 auf eine 5-Zügigkeit 
erweitert werden, die Realisierung eines zweiten Grundschulstandorts ist ab 2030 geplant. Auch die 
ortsansässigen Sportvereine erwarten einen sprunghaften Anstieg von Anmeldezahlen für ihre 
Sportangebote.

Die aktuelle und sich zukünftig vergrößernde Versorgungslücke durch ein Ausweichen auf andere 
Sportstätten im Stadtbezirk auszugleichen, z.B. durch die neu geschaffenen Sportstätten in 
Freiham, erscheint aus Sicht des BA 22 nicht realistisch, da die Freihamer Anlagen nach ihrer 
Realisierung die Bedarfe vor Ort abdecken werden. Außerdem kommen andere Sportanlagen im 



Stadtbezirk aufgrund von langen Wegezeiten vor allem für Kinder, Schulkinder und ältere Personen 
nicht in Frage.

Aktuell ist dem BA 22 nicht bekannt, wie allein die kleine Sporthalle am Schubinweg eine 
ausreichende ortsnahe Versorgung des Sportbedarfs im Stadtteil Lochhausen bis 2030 
sicherstellen kann. 
Daher wird die Stadt München um weitere Informationen zu den Planungen gebeten wie die bereits 
bestehende Versorgungslücke kurz- und mittelfristig ausgeglichen werden kann.


